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RESUME

Ce mémoire présente une étude théorique sur les différentes méthodes du
Bootstrap et 1'utilisation de cette technique de ré échantillonnage dans la statistique
d’inférence pour le calcul de lerreur standard, du biais d’un estimateur et la
détermination de 'intervalle de confiance d’un parameétre estimé. Nous appliquons ces
méthodes dans les testes des modeéles de régression et les modéle de type Pareto, ce
qui donne des meilleurs approximations. Du coté numérique, notre étude est fonder

sur le logiciel statistique R version 2.0.1.

Mots- clés: Bootstrap, erreur standard, biais, jackknife, moyenne, médiane, variance,
quantile, intervalle de confiance, régression, valeur extréme, queue indexé, queue
lourde, bon ajustement, distance de Wasserstein.

ABSTRACT

This memory presents a theatrical study on various methods of Bootstrap and
the uses of this technique to resampling statistics of inference for computing the
standard error, bias of an estimator and the determination of the confidence interval
of an estimated parameter. We apply these methods to testing models of regression
and the Pareto type distribution, which gives better approximations. The numerical

study is based on the statistical software R version 2.0.1.

Key words: Bootstrap, standard error, bias, jackknife, mean, median, variance,
quantile, confidence intervals, regression, extreme value, tail index, heavy tails,
goodness of fit, Wasserstein distance.
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